

**DOCUMENTAIRE - 2015**

# LA REVOLUTION DES FEMMES - Un siècle de féminisme arabe

Réalisation Ferial Ben Mahmoud – France 3



## La Révolution des femmes

 **0.00 FRANCE 3** Diffusé tardivement, cet excellent documentaire est nécessaire. Il montre que depuis près d'un siècle le mouvement de libération de la femme suivi du verrouillage de la condition féminine dans les pays arabo-musulmans est soumis aux aléas géopolitiques.

Des chercheurs, comme l'historienne Sophie Bessis, expliquent que des esprits éclairés tels le Tunisien Tahar Haddad (1899-1935) ou l'Égyptien Qasim Amin (1865-1908)

voyaient dans l'émancipation de la femme le fer de lance de la modernisation. Des archives rappellent que Bourguiba et Nasser avaient fait leurs ces idées.

Des musulmanes, des juives et des chrétiennes purent s'instruire, travailler, se lancer en politique, dans le cinéma... jusqu'à ce que la guerre de 1967 ramène un islam conservateur en politique et que le pétrole mène le jeu. Affaiblies et menacées, les féministes ne désarment pourtant pas !  ISABELLE FRANCO